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Iniziative dalle fabbriche, dai consigli comunali, dai quartieri 

Un vasto fronte unitario isola 
a Salerno le squadracce fasciste 
Un manifesto di condanna sottoscritto dai sindaco, dalla giunta e dai gruppi consiliari del PCI, PSI, PSDI, PRIf DC 
e PLI - II sindaco di Battipaglia chiede che le centrali fasciste siano colpite con piu energia dalle autorita pubbliche 

SALERNO. 1 
II movimento unitario di con

danna delle violcnzc fasciste, 
continua ad estendersi in tutta 
la provincia, gettando nel piu 
completo isolamento le squa
dracce fasciste e i loro capo-
rioni. Ovunque vengono segnala-
te iniziative democraliche, men-
tre decinc di telegrammi. mes-
saggi, tclefonatc, pervengono al
ia Federazione comunista e al
ia redazione del giornale assa-
lito donienica sera al terminc 
del discorso del fucilatore Al
mirante. Sono attestazioni di so-
lidarieta, non solo di persona-
lita della pohtica e della cultu-
ra salernitana, ma anche di gen-
te semplice. di giovani. di stu-
denti. di rappresentanti di or-
ganizzazioni di massa. 

Esse costituiscono la piu con-
creta risposta unitaria che Sa
lerno ha riservato ai fomentato-
ri di un disegno eversivo che 
mira a creare disordine. ad in-
debolire le istituzioni democra-
tiche e a bloccare il movimento 
operaio. Sui muri della citta e 
apparso il manifesto unitario 
sottoscritto ieri dai sindaco, 
dalla Giunta e dai gruppi con
siliari del PCI, PSI. PSDI. PRI. 

• DC e PLI. In esso viene testual-
mente affermato: «Salerno de-
mocratica, civile ed antifasci-
«ta. di fronte ai vergognosi epi-
$odi che si sono verificati il 30 
luglio, durante i quali aderenti 
al MSI hanno ignobilmente vili-
peso le lapidi di Giovanni Amen-
dola e delle medaglie d'oro del
la Resistenza ed hanno prodito-
riamente attaccato la redazione 
del " Mattino". cercando inu-
tilmente di imbavagliare e ter-
rorizzare la stampa libera, e 
di fronte al tentativo di invasio-
ne della sede del PCI, esprime 
tutto il suo sdegno e tutta la 
sua riprovazione contro il con-
tinuo ripetersi del rigurgito fa-
scritta e si impegna a difendere 
per tutti la democrazia. la tol-
leranza civile e la liberta. che 
e costata a Salerno e all'Italia 
lutti, sangue e sacrifici ». 

Questa mattina delegazioni di 
operai della Pennitalia. del pa-
stificio Amato, della Landis e 
Gyr si sono portate in prefettu-
ra per trasmettere ordini del 
giorno di condanna della teppa-
glia fascista. mentre altri ordini 
del giorno sono stati votati da 
numerosi consigli di fabbrica 
tra cui quello della Ideal Stan
dard e di varie aziende dell'agro 
nocerino. Le tre organizzazioni 
sindacali confcderali hanno pre-
«o pubblica posizione con un 
manifesto. L'ANPI ha chiesto 
al prefetto e al questore di Sa
lerno energici provvedimenti a 
carico dei responsabili dell'at-
to teppistico. 

Ieri sera il Consiglio comuna-
le di Vietri sul Mare (nel qua
le sono rappresentati solo DC. 
PSI. PCI) ha approvato un or-
dine del giorno in cui esprime la 
piu nrofonda deprecazione per 
simili atti tcppistici che con-
fermano l'azione eversiva del 
raggruppamento neofascista e 
rendono sempre piu necessario 
l'impegno delle forze popolari 
ed antifasciste del paese per la 
tutela e la difesa delle istitu
zioni democratiche. altraverso 
il ricorso anche alio scioglimen- • 
to del partito fascista. 

II gruppo consiliare comunista 
alia Provincia, dai canto suo. ha 
presentato un'interrogazione. 
mentre altre iniziative vengono 
gegnalate dalle giunte comunali 
di Eboli. di Pontecagnano. e 
Baronissi. 

Le ACLI provincial! hanno 
emesso un comunicato in cui in-
vitano i lavoratori ad una mag-
giore vigilanza affinche siano 
nel futuro impediti analoghi 
attacchi alia liberta di stampa 
e di associazione. II sindaco di 
Cava a w . Giannattasio ha in-
viato un telegramma di solida-
rieta; il vicesindaco di Nocera 
Inferiore ing. Grisi. ha espresso 
a nome della Giunta Io sdegno 
dell'amministrazione comunale: 
il presidente dell'Istituto Autono-
mo Case Popolari. dott.. Cesara-
no. ha preso netta posizione 
contro le violenze fasciste. Par-
ticolare significato acquista la 
dichiarazione del sindaco di 
Battipaglia. dott. Crudele che 
nell'esprimere Io sdegno per il 
Tile attentato fascista contro 
il «Mattino > e la Federazione 
comunista ha aggiunto che le 
centrali di provocazioni fasci
ste che anche a Battipaglia ope-
rano da piu tempo impunemente 
devono essere colpite con ener
gia dalle autorita preposte alia 
tutela dell'ordine pubblico. 

Significative affermazioni non 
solo sulle violenze fasciste. ma 
•ullc compb'cita a tutti i livel-
li che le rendono possibili sono 
contenute in un editoriale. fir-
mato dai direttore. apparso og-
gi sul quotidiano «II Mattino ». 
L'articolo ricorda che. in segui-
to alia pubblicazione di un cor-
sivo intitolato « N'on tornera > e 
riferito ad alcuni gravi episodi 
di squadrismo, la sede napole-
tana del quotidiano fu oggetto di 
un'incursione da parte dei fa
scist! che incendiarono maechi-
ue. ruppero vetrate. lanciarono 
ordigni esplosivi. . 

Ebbene, rileva Ghirardo. quat-
tro o cinque dei delinquent! fu-
rono identificati e denunziati, 
ma tutto fin! la <Non e'e stato 
rinvio a giudizio. Anzi, nell'alta 
burocrazia amministrativa ci fu 
chi disse che li avevamo prevo-
cafi con il corsivo*. 

Una interrogazione suite violen-
se fasciste & stata presentata 
dai deputati del PRI. 

La giunta regional* nuni-
tasi stamane sotto la presiden-
za del presidente della regione 
a<"v. Nicola Mancino, In rela
tione al teppistico assalto alia 
redazione di Salerno del quo
tidiano «I1 Mattino* ha ap-
Srovato airunanimlta un o.d.g. 

I sdegno e di protest* per 
sjnuriiwlmo eplsodlo. 
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Questa foto (pubblicata dai giornale « L'Ora >) documenta i n modo inoppugnabile I'attivita dei fascisti nel campo para-
militare di Zafferana Etna, in Sicilia. Ma carablnlerl e p oliziotti sono rlusciti a «non vedere» neanche queste scrltte 

In seguito alia decisa e unitaria protesta popolare 

Gli squadristi cacciati da Menfi 
(e salutati da un consigliere dc) 

La connivenza con i fascisti confermafa da un vergognoso telegramma di tre consiglieri dc ad Almiranfe • I missini 
e i toro spalleggiafori dc isolati dai Consiglio comunale che decide una grande manifestazione antifascista • Iniziativa 
parlamentare di PCI e PSI per accertare la protezione del gruppo paramilitare da parte di alcuni funzionari di PS 

Dalla nostra redazione 
PALERMO, 1. 

Gil squadristi che avevano 
allestito il campo paramilitare 
di Curra di Mare, definito og-
gi dai foglio fascista, con inau-
dita spudoratezza, <c campeg-
gio di vacanza e di studio» 
hanno finalmente abbandona-
to Menfi. Lasciata la villa del 
consigliere comunale democri-
stiano Angelo Napoli. che si 
e premurato evidentemente di 
ospitarli dopo che erano stati 
costretti a smontare il cam
po «di addestramento», il 
gruppo e stato scortato alia 
locale stazione ferroviaria dai 
carabinieri. Tuttavia i gendar-
mi non erano 1 soli ad atten 
dere che il gruppetto montasse 
sul treno: e'era infatti anche 
un consigliere comunale de-
mocristiano il quale, ne siamo 
certi. ha provveduto a saluta-
re i ventitre mazzieri con una 

cordialita ben piu fervida di 
quella dei militi. 

D'altra parte non e'e alcun 
dubbio che gli squadristi Con-
cutelli, Virzl e soci abbiano 
goduto della piena « simpatia » 
di diversi consiglieri democri-
stiani di Menfi. Ne da una 
piena conferma 11 Secolo di 
stamane che riporta un tele
gramma indirizzato al fucila
tore Almirante dai tre demo-
cristiani Antonio Mistretta, 
Giovanni Buscemi e Angelo 
Napoli, il cui testo afferma te-
stualmente: a I sottoscritti con
siglieri dc di Menfi esprimono 
suo mezzo piena solidarieta 
inermi giovani campeggio Por
to Palo vittime ignobile e '*er-
gognosa . campagna stampa 
rossa ». 

In questo quadro non sem-
bra quindi casuale il fatto che 
alia assemblea popolare anti
fascista svoltasi ieri sera a 
Menfi. e indetta dalla giunta 

Manifestazione popolare sul luogo dell'attentato 

Protesta a Udine per 
le due bombe contro 

la sezione del PCI 
I fascisti tentano di approfittare di una marcia anti-
militarista per attuare una serie di provocazioni 

La denuncia dei parlamentari comunisti 

Dal nostro corrispondente 
TRIESTE. 1 

La marcia antimilitarista. 
in corso di svolgimento nel 
la nostra regione su iniziati 
va dei radical] e di altri grup 
p; e diventata i\ pretesio 
per la attuazione di un pia 
no orgamzzaio di provocazio 
ni fasciste 

Da Trieste a Gonzia a Udi
ne e'e stata una vera e pro
pria scalata nell'azione dei 
fascisti e si nutrono preoccu-
pazioni per quando ia marcia 
arrivera a Pordenone e ad 
Aviano. sede della base mili
tare americana e punto di ar-
rivo della iniziativa di Pan-
nella e compagni. Pertanto e 
necessario che in queste ore 
si dispieghino la massima vi
gilanza e mobilitazione dei 
lavoratori e degli antifascisti 
per stroncare sul nascere 
ogni velleita dei teppisti neri 
in questa regione. 

L'impegno popolare e tan 
to piu indispensabile da] mo 
mento che il comportamento 
delle forze dell'ordine e sta
to di grave, aperta tolleran-
za nei confront! dei fascisti 
che, soprattutto a Udine ha 
assunto caratteristiche di ve

ra e propria connivenza. 
E" avvenuto infatti che i ca

rabinieri anzich6 bloccare lo 
sparuto manipolo di missini. 
che avevano a^gredito con Ian 
ci di uova una manifestazM^ 
ne autonzzata. si siano sea-
gliati contro quei partecipan 
ti alia marcia che dovevano 
viceversa tutelare. alcuni dei 
quali sono rimasti fenti. 

Ringalluzziti dalla evidente 
comp acenza delle pubbliche 
autorita, i fascisti si sono ri-
fatti vi vi nel la nolte tra do 
menica e lunedi. scagliando 
due bottiglie incendiarie con 
tro la sede di una cellula del 
nostro partito a Udine. Que
sto gesto ha provocato 1'im 
mediata reazione dei demo 
cratici e una forte mamfesta 
zione si e svolta stasera sul 
luogo dell'attentato. 

Frattanto i parlamentari co 
munisti della regione hanno 
compiuto un passo ufficiaie 
presso il ministro degli Inter-
ni per denunciare I'mammis 
sibile atteggiamento irrcspon 
sabile e fazioso, che contri-
buisce a creare i ' disordini 
piu seri e ad aggra^are le 
conseguenze delle sortite fa
sciste. 

f. i. 

di sinistra, su quattordici 
consiglieri comunali della DC 
i presenti fossero soltanto due. 

Nel corso del Consiglio co
munale. che si svolgeva men
tre i fascisti venivano cacciati 
dai paese, e stato comunque 
verificato un livello altissimo 
di unita antifascista e dl vo-
lonta politica: 1'isolamento de
gli squadristi e dei loro spal-
leggiatori e totale. Alia fine 
dell'assemblea il Consiglio co
munale ha deciso di dare vita 
ad un comitato antifascista il 
quale — come prima misura 
— ha indetto una grande ma
nifestazione che avra luogo 
nei prossimi giorni. 

Dal canto suo la federazio
ne del PCI di Agrigento. che 
gia ieri sera aveva vigorosa-
mente protestato presso il pre
fetto della citta dei Templi. 
ha proveduto oggi a compie 
re un ulteriore passo presso 
il questore. 

Da un lato e stata lamentata 
la inammissibile Ientezza che 
ha contraddistinto l'azione de
gli organi di polizia verso 1 
neofascisti. dall'altro le gravi 
carenze che la stessa azione 
espletata ha presentato (ad 
esempio: non si e nemmeno n-
tenuto opportuno effettuare 
un arresto). La risposta del 
questore e stata tuttavia eva-
siva. Si e limitata ad afferma-
re che aveva tnoltrato un rap-
porto alia Magistratura e che 
il gruppo dei fascisti sarebbe 
stato denunciato per la instal-
lazione del campo 

Anche il sindaco della giunta 
di sinistra che regge il comu-
ne di Menfi, compagno Bi-
vona. ha sottolineato nel corso 
della seduta del Consiglio co
munale dl Menfi. le «carenze 
e gli atteggiamenti tolleran-
t i» delle forze di polizia e 
dei carabinieri. reclamando 
una azione che stronchi in mo
do deciso la spirale della pro-
vocazione e della vlolenza fa
scista. 

A questo proposito 1 gruppi 
consiliari comunista e socia-
lista hanno invitato le federa-
z:oni provmciali del PCI e del 
PSI di fare presentare al 
Parlamento nazionale una in 
terrogazione perche sia fatta 
piena luce sui <?ravissiml n tar 
di degl; organi dfllo Stato 
nel comhirre l'azione contro i 
23 di Curra d: Mare, nonche 
sulle eventuali connivenze 
delle quali pu6 avere goduto 
il gruppo paramilitare neofa
scista. In particolare sara chie
sto che siano accertate le 
eventuali responsabilita del 
commissario di Pubblica Sicu-
rezza di Sciacca. Lo Piccolo (il 
cui figlio, per inciso. e un 
membro del cosiddetto Fronte 
delia Gioventii) e quelle del 
maresciallo dei carabinieri di 
Menfi Pilato. j] quale non sol
tanto non ravviso nell'aggres 
sione di giovedl seorso contro 
I'architetto De Franceschl un 
episodio squadristico fe infat 
ti catalogo I'episod'.o come 
una semplice rissa). ma per 
di piii interprets il fatto che 
t giovani missini vestissero del 
le dlvLse inequivocabilmente 
d! sapore militare. dicendo 
che evidentemente si trattava 
di «boy scout di un altro 
partito ». 

Iniziafo I'esame 
della denuncia 
di D'Espinosa 

conlro Almirante 
La domanda di autorizza-

zlone a procedere contro il 
segretario del MSI, Almiran
te, inviata da Bianchi D'E
spinosa prima di morire, per 
« ricostituzione del disciollo 
partito fascista», e stata 
presa in considerazione dal
la giunta delle autorizzazionf 
a procedere -•ella Camera 

La giunta ha nominato re-
latore il democristiano Re-
velli che dovra prendere in 
visione I'ingente mole di do
cument! trasmessi dai defun-
to procuratore della Repuo-
blica di Milano e che erano 
II risultato di tre anni di 
indagini. 

Come e nofo il pa re re del
la giunta verra poi presen
tato in aula accompagnalo 
da singole relation! e su di 
esso I'Assemblea esprimera 
un giudizio definitive. 

L'incredibile motivazione 

che ha prosciolto il notabile dc 
• i n • i 

Scandalo ONMI: 
per i giudici 
Petrucci agi 

«correttamente» 
I magistral riconoscono Tesistenza di malcostu-
me ma sostengono che nel caso dell'ex sindaco di 
Roma « non h stata fornita alcuna prova idonea» 

L'arresto, 1'incriminazione, 
11 rinvio a giudizio, la requi-
sitoria del pubblico ministero, 
due anni di indagini, le peri-
zie contabili sarebbero tutte 
fasl di una specie di perse-
cuzione politica nei confrontl 
dell'ex sindaco dc di Roma, 
Amerigo Petrucci, ora deputa-
to, assolto il 28 aprile scorso 
dai reati che gli erano stati 
contestatl per la sua gestione 
deH'Opera nazionale materni-
ta ed Infanzia. Questo, in de-
finitiva, il giudizio dei magi-
strati della IV sezione (che 
hanno prosciolto 11 notabile 
dc) cosl come lo si ricava dal
la motivazione della sentenza 
depositata nei giorni scorsi in 
cancellerla. 

Un documento che potrebbe 
essere esibito da Petrucci co
me un vero e proprio «atte-
stato di benemerenza » per la 
sua attivita « nel campo assi-
stenziale». Nessun peculato, 
nessun interesse privato! Pe
trucci, secondo i giudici, ope
ra «sempre correttamente 
senza perseguire fini persona-
li n6 scopi di strumentalizza-
zione politica dell'ente ». 

Evidentemente il dr. Ber
nards che presiedeva 11 tri-
bunale, e 1 suoi due giudici a 
latere non si sono chiesti per
che i dc sono tanto attaccati 
all'ONMI e non vogliono che 
il sistema assistenziale cambi; 
neppure si sono chiesti come 
mai quasi tutti i sindaci de-
mocristiani di Roma sono pas-
sati per la carica di presiden
te dell'ONMI; ne hanno riflet-
tuto sul fatto che altre inchie-
ste giudiziarie hanno confer-
mato il giudizio negativo sul 
modo in cui viene ammini-
strata l'Opera. 

Sarebbero bastate queste 
considerazionl per imboccare 
la strada giusta in questo pro-
cesso, ma evidentemente i 
magistrati romani hanno guar-
dato la « vicenda » da un'aitra 
angolazlone. in ogni caso op-
posta a quella dalla quale era-
no partiti i giudici inquirentl. 

Afferma infatti la sentenza 
che le conclusion! alle quali 
era pervenuto 11 giudice 
istruttore Franco, che fece ar-
restare Petrucci, «al massimo 
possono essere condivise lad-
dove si censura un generico e 
onnipresente malcostume po
litico nelle cose della pubbli
ca amministrazione, ma non 
possono essere seguite quando 
affermano, senza dimostrarne 
la veridicita. che quei sistemi 
di corruttele. di abusi, di ir-
regolarita. furono alia base del 
comportamento di un imputa-
to (Petrucci) al quale si at-
tribul il conseguimento di fi
ne di personate interesse elet-
torale e di strumentalizzazio-
ne politica dell'ONMI, senza 
che fosse stata addotta, come 
11 lungo snervante, certosino 
lavoro dibattimentale ha di-
mostrano, alcuna prova ido
nea a sostenere la validita di 
siffatto assunto ». 

Insomma Petrucci era uno 
che faceva come tanti, era 
un maneggione forse, ma per 
quanto riguarda la violazione 
del codice penale aveva le 
mani pulite. La colpa della 
cantonata presa dai giudici in-
quirenti deve ricadere, secon
do il Tribunate, sui periti che 
esaminarono la complessa 
contabilita della gestione Pe
trucci all'ONMI. Si afferma 
infatti nella sentenza: «Le 
perizie in atti sono la piu Ine-
satta impalcatura accusatoria 
che si possa immaginare, per 
la serie notevole di errori dis-
seminati tra le varie pagine 
della relazione... che dimostra-
no la superficialita. con la 
quale il lavoro e stato portato 
a compimenton. 

Strumentalizzazione politi
ca dell'ONA«? «Tutto si ri-
solve — si legge nella senten
za — in un giro vizioso e a 
vuoto intomo alia fantomatl-

ca strumentalizzazione politica 
di un imputato e che costl-
tuisce, senza mai assurgere 
marginalmente a livello di 
prova, ma neanche a quello 
di mero indizio, il caposaldo 
intomo a cui ha ruotato, per 
anni. un'accusa che non e mai 
riuscita ad affondare il bistu-
rl purlficatore nella infetta 
piagu del presunto malcostu
me politico ». 

Ed ecco il giudizio dato sul 
testimoni d'accusa «che in 
istruttoria avevano dato il lo
ro apporto involontario all'im-
postazione accusatoria »: han
no fatto certe pesanti affer
mazioni, ma si e trattato di 
una specie di lapsus, una pa-
rolina scappata nella foga. 

Insomma tutto regolare. Re-
golari i sussldl straordlnari 
dati a chi non ne aveva bi-
sogno, regolari gli appalti per 
forniture di ortofrutticoli con-
cessi a trattativa privata ad 
amici di partito come Dome-
nico Cavallaro. Eppure nono-
stante tanta oculata ammini
strazione sotto la gestione Pe
trucci il deficit dell'ONMI era 
salito a qualche miliardo. 

Spara ai 
ragazzini 

che si bagnano 
nella rotjgia 

PALERMO. 1. 
II vecchio guardiano di un 

fondo rustico nella Borgata 
Chiavelli, alia periferia della 
citta. ha sparato due fucilate a 
pallettoni contro alcuni ragazzi 
che per gioco si erano tuffati 
in una vasca d'irrigazione. 

L'uomo, Giuseppe Lo Giudi
ce. di 86 anni, e stato fermato 
poco dopo da alcuni agenti del
la squadra mobile. 

Le condizioni dei feriti, cin
que, fra cui Rosa Mazzola, una 
bambina di tre anni e mezzo. 
non destano preoccupazioni. 
Trasportati al piu vicino pron
to soccorso. sono stati medicati 
e giudicati - guaribili in pochi 
giorni. Oltre alia bambina. i fe
riti sono i fratelli Antonio ed 
Edoardo Chinnici, di 15 e set-
te anni, Pietro Cirrincone di 
15 anni. e una passante. Ersi-
lia Piano di 51 anni. 

I fratelli Chinnici e Cirrin-
cione sono stati ricoverati in 
ospedale in osservazione. 

Depositata 
perizia su 
sciagura a 
Punta Raisi 

PALERMO, 1. 
Gli ingegneri Di Tommaso, 

Lupo e Scrofani, i tre peril! 
incaricati dalla procura del
la Repubblica di Palermo di 
compilare una relazione lec-
nica sulla sciagura di « Mon-
tagna Longa > — awenuta il 
5 maggio scorso e nella qua
le morirono 115 tra passeg-
geri e uomini di equipagglo 
di un <DC-8-43> dell'Alita-
lia — hanno terminato il la
voro. La relazione e stala 
depositata e affidala dai pro
curatore capo della Repub
blica, dott. Giovanni Pizzil-
lo, al sostituto procuratore 
dott. Domenico Signorino. II 
magistrato ha cominclato 
stamane I'esame della pra-
tlca che — ha detto — e 
« complessa e con numerosi 
allegati >. 

Iniziativa dell'UDI e della Lega per le autonomie 

AsSli-nido: incontro nazionale 
per Tattuazione della legge 
Assemblee preparalorie in tutta Italia - La presenza del Menogiomo • II ruolo essen-
ziale del movimento unitario di massa - La baffaglia per lo scioglimento dell'ONMI 

Mimmo Rusto 

Un incontro nazionale delle 
forze impegnate nel movimen 
to per una rapida e compie 
ta attuazione della legge per la 
costruzione di 3 800 asili-nido 
comunali e per Ia estensione 
ulteriore della portata del 
provvedimento. e stato indet
to dalla Lega per le autono
mie e i poteri Iocali e dalla 
Unione Donne Italiane. 

In preparazione di questo 
Incontro. la Lega e 1TJDI han
no promosso nelle prossime 
settimane riunioni a caratte-
re provinciale e locale. L'in-
contro nazionale avra luogo 
dopo Testate. 

Le questionl poste In di 
scussione sono le seguenti: 
una prima analisi della legi 
slazione delle Regioni in ma 
teria di asill nido. I'accelerazio 
ne dei tempi per la realizza-
zione del piano quinquennale 
da parte delle Regioni; la rea 
lizzazione immediata, da par
te dei Comuni. degli asili rl-
chlestl. anche con soluzionl 
provvisorie di emergenza, in 
attesa dei neoessarl tempi 
per la costruzione delle strut-
ture edillcie ad hoc, per dare 

una rapida risposta alle ri-
chieste degli utenti; Ia mdivi-
duazione e li reperimento di 
fonti aggiuntive di finanzia-
mento. utiiizzando in partico
lare il 5% per i servizi pre-
visto dalla legge per la casa. 
e Ia fissazione da parte dei 
Comuni di norme che obbli-
ghino gli oneri di urbanizza-
zione secondana per le aree 
Industriali, aprendo nuove 
vertenze con i datori di lavo
ro per ottenere il versamento 
di contributi aggiuntivi. 

L'incontro nazionale sara 
chiamato inoltre ad esamina-
re la determinazione degli 
orientamenti per il recluta-
mento. per la qualificazione e 
la sLstematica riqualificaztone 
del personale che dovra ope-
rare nei nidi e che si propone 
venga assunto dai Comuni e 
dipendere da essi; le prime 
esperienze di gestione del ni
di, con particolare riferimento 
ai problem! connessi ai con-
tenutl educatlvi, ai modi dl 
realizzazione della gestione 
sociale, aH'armonizzazione de-

JIII orarl con to eslgenze della 
amlglia • i a modo partico

lare delle donne lavoratrici. 
La Lega per le autonomie 

e i poteri Iocali assieme al 
I'UDI sottoiineano il significa
to nazionale che il problema 
dei nidi ha assunto in que
sta fase, dato dai fatto che 
anche numerosi Comuni del 
Mezzogiorno. hanno presenta
to alle Regioni domande di 
costruzione. 

E' essenziale che si raffor-
zi l'impronta originate che ha 
caratterizzato la fase di lotta 
per la conquista della legge 
e cioe l'impronta di un mo
vimento di massa unitario che 
abbia protagoniste le popola 
zioni interessate e in primo 
luogo le donne. Un ruolo 
particolare. inoltre. spetta a 
quelle forze di lavoro qualifi 
cate per le quali Ia creazione 
dei servizi alia prima infan
zia rappresenta un nuovo e 
importante sbocco professlo-
nale. 

La ripresa del movimento 
per gli aslli-nldo dovra contri
b u t e , inoltre, a proseguire la 
battaglia per lo scioglimento 
dell'ONMI e per il trasferi-
mento degli asill al comuni. 

'IuCttBVB — 
all9 Unita: 

On. Andreotti, 
perche non viene 
a trovarci nei 
« forni» ? (Forse 
poi parlera meno 
dell'assenteismo) 
Caro direttore, 

gradirei che pubblicaste la 
seguente lettera che ho invia-
to al Presidente del Consiglio 
del ministri, on. Giullo An
dreotti: 

«Perdonl, signor ministro, 
&e lo, modesto operaio, ml -
permetto di distoglierla per 
qualche momento dai suol 
tanto gravosl pensieri. Ma no-
nostante ml assalga un pro-
fondo rlmorso, petiso sta il 
caso di informarla della rea-
le situazione nelle fabbriche, 
ad esempio in quella in cui 
lavoro io. Infatti, leggendo la 
sua dichiarazione programma-
tica ho avuto sentore che ella 
(certamente per mancanza dl 
tempo) avra consultato soltan
to i padroni e mai un ope
raio: pertanto era logico che 
il suo discono somigliasse 
tanto a quello che fanno tut
ti i giorni i miel padroni. 

« Ella ha parlato dl Taranto 
lamentando V " assenteismo " 
dei lavoratori (caplsco che 
non si pud stare in tutti i 
luoghi e che quindi lei ha la 
visione che si pud avere stan-
do seduti in una poltrona dl 
ministero). Ma signor Presi
dente del Consiglio. ha mai 
sentito dire che ad esempio 
la costruzione dell'ltalsider e 
costata a Taranto quasi lo 
stesso numero di vittime del-
I'ultimo conjlitto mondiale? 
Ha mai fatto il conto degli in-
valldi permanenti? E delle de-
cine di infortunl che si verifl-
cano tutti l giorni, ha mai 
sentito parlare signor mini
stro? 

« Caplsco, ella e soltanto di-
sinformata e per questo la in
vito a fare una visita alia fab
brica nella quale lavoro. Ma 
non voglio che arrlvi impre-
parato per questo le faccio al
cuni esempi dl come si lavo-
ra. Forse ella, signor Presi
dente del Consiglio, non ha 
mai sentito parlare di ' forni 
a pozzo": sono delle buche 
profonde set metri e larghe 
quattro nelle quali t lavoratori 
devono scendere con tempera-
tura media di 40" e non ba-
sta; bisogna manovrare un 
martello pneumatico dai peso 
di 55 kg. Tutto questo, signor 
Presidente, dalle 7 del matti
no alle 15 del pomerlggio. Ci 
sono poi tami e tanti altri la-
vori fatti al colore, nella poi-
vere, nelle gallerie. a trenta 
metri di altezza. ecc. Venga, 
sianor Presidente del Consi
glio, la aspettiamo ansiosi e 
chissa che non cambi qualco-
sa nella sua dichiarazione pro-
grammatica. In attesa mi per
metto rivolgerle ossequiosi sa-
luti». 

FRANCESCO D'IGNAZIO 
(Operaio dipendente dell'im-
presa «Incredit» operante 
nel IV Centra siderurgico di 

Taranto) 

Anche in agosto 
continueranno 
a diffondere 
«l'Unita » 
Cara Unita, 

sono -un compagno dirigen-
te di una sezione comunista 
della periferia di Pisa. Ti vo
glio scrivere due righe poiche 
ho rilevato che in piena esta
te, col caldo opprimente ed i 
lavoratori che vanno in ferie, 
e'e la tendenza — se non si 
ha ben presente il grate mo
mento politico — a diminulre 
la diffusione domenicale. 

Nella nostra sezione questo 
non avverra perche nella riu-
nione della sera del 26 luglio, 
dopo una vivace discussione 
politica. partu-olarmente cen-
trata sul risultati elettorali n 
sulla nascita del governo An-
dreotti-Malagodi. si e deciso 
che la diffusione deve conti-
nuare anche nel periodo esti-
vo. Va bene fare le ferie, ma 
invitiamo tutte le federazioni 
e le sezioni a non asmobili-
tarett, portando i compagni a 
lottare, a rimanere vigili: il 
governo dl centro-destra de
ve cadere prima che possa re-
care aravi danni al Paese. 

Fraterni saluti. 
SIRIO FAVATI 

(Pisa) 

Dev'essere stato 
proprio drogato 
dalPanticomunismo 
Caro direttore, 

leggo sul numero di luglio 
della Giustizia Penale uno 
«r Studio sulla droga e i dro-
gati» a firma del prof. Gusta
vo Barreto Rangel, dell'Uni-
versita autonoma di Guada
lajara (Mexico), il quale affer
ma di avere efjettuato ricer-
che anche presso la Scvola di 
specializzazione in criminolo-
gia clinica dell'Universita di 
Roma. 

Secondo Vautore: «Le mete 
che questi giovani (i droga-
ti) si pongono hanno piii ori-
gine nella fantasia che nella 
realta e tendono ad essere 
esscnzialmente materialisttche. 
Spesso la sicurezza e identifl-
cata nel possesso di beni ma-
teriali. Per converso si svi-
luppa Vodio contro i capitali
st i e vengono assunti atteg-
giamenti anarcoidi e pseudori-
voluzionari. Del resto la ten
denza al livellamento marxi-
sta e spesso conseguenza del
la incapacity dl conservare I 
propri benl che vengono po-
sti al servizio della tossico-
mania. Questa e certamente 
una delle cause delle farneti-
cazioni legalitarie ». E, inoltre: 
*... talora anche le comunita 
terapeutiche non si sottragga 
no ai tentativi di strvmenta 
lizzazione politica. Cid rappre
senta un ostacolo che va com 
battuto con qualsiasi mezzo. 
Se e vero che la struttura alle 
nante della societh attuale rap
presenta una delle innumere-
voli cause del diffondersl del
la droga, e pur vero che que

sta, in quanto arma di conte-
stazlone, viene adoperata per 
fini e scopi di chiara specifl-
cazione politica. La spollticiz-
zazione delle comunita tera
peutiche e quindi la base fon-
damentale del loro successo ». 

Pertanto, a sentir Vautore, 
I'uso della droga favorirebbe 
lo svlluppo della lotta marxi-
sta anticapitalistica e percib 
per combattere la droga sa
rebbe necessario sconflggere le 
forze fmarxiste) che vi si op-
porrebbero per un loro inte
resse politico. Vorrel quindi 
chiedere al prof. Giuseppe Sa-
batinl, illustre direttore della 
rivista giuridica in oggetto: 
forse le e sfuggito che Vauto
re dello studio sui drogati era 
a sua volta drogato dall'anti-
comunismo? 

Cordialmente. 
N. ERNENI 

(Milano) 

Documcntazione 
incompleta, 
presalario negato 
Caro direttore, 

mi rivolgo a te con la apt-
ranza che quanto esporrb ab
bia un seguito, attraverso la 
denuncia del carattere di 
classe che ancora mantiene 
la nostra scuola. Diverse cen-
tinaia di studenti, iscritti a 
varie facolta presso VUniver-
sita di Napolt, presentarono 
a suo tempo domanda, per 
ottenere il presalario relativo 
all'anno accademico 1971-'72. 
A distanza di nove mesi dalla 
presentazione dei documenti, 
e alia vigilia della correspon-
sione dell'assegno, e pcrvenu-
ta loro cominiicazione, da 
parte dell'Opera universitaria, 
che sono stati esclusi dai 
suddetto presalario per «do-
cumentazione incompleta ». 

Molti giovani saranno coii 
costretti ad abbandonare gli 
studi, non avendo la possihi-
lita di restare nel luogo sede 
dell' Universita. La maggior 
parte di tali giovani, infatti, 
proviene dalle regioni piii re-
gredite d'ltalia, e questo ren-
de ancora piii ignobile il prov
vedimento. Che cosa costava, 
infatti, alia segreteria del
l'Opera universitaria. chiede-
r. agli interessati i documen
ti mancanti? Con un simile 
provvedimento, d'altra parte, 
l'Opera viene meno alia sua 
ragione d'essere, che e ap-
punto quella assistenziale. Mi 
auguro che un intervento del 
giornale valga a far recedere 
gli interessati da una simile 
burocratica e nel contempo 
gravissima procedura. 

LETTERA FIRMATA 
(Bella . Potenza) 

Un Comune del Sud 
con un medico 
ogni 3 . 0 0 0 abitanti 
Caro direttore, 

abbiamo ascoltato nella tra-
smissione del «Giornale ra
dio» delle ore 17,30 del 20 
luglio un appello dell'Associa-
zlone dei Giovani Medici col 
quale si invitano i giovani 
diplomati e maturati a non 
iscriversi nella Facolta di me-
dicina in quanto troppo alto, 
rispetto alle eslgenze, sareb
be il numero dei medici in I-
talia. Si citavano delle stati-
stiche secondo le quali in Ita
lia vi sarebbe un medico ogni 
560 persone, mentre in tutti 
gli altri Paesi dell'Europa oc-
cidentale tale rapporto sareb
be considerevolmente piii alto. 

A dire il vero siamo rima
sti molto sorpresi in quanto 
nel nostro Comune abbiamo 
un medico ogni 3.000 abitanti 
e nonostante le ripetute pres-
sioni del nostro gruppo consi
liare non siamo riusciti a con
vinces il sindaco democristia
no a favorire la venuta a Mar-
tano di qualche altro medi
co. Eppure e'e tanto lavoro 
che i tre medici residenti non 
riescono assolutamente a sbri-
garlo. Noi ci rendiamo inter-
preti del malcontento dei cit-
tadini ai quali riesce molto 
spesso difficile ottenere una 
visita a domictlio e sono co
stretti a fare lunghissime at-
tese (a volte di 4-5 ore) per 
farsi prescrivere una ricelta. 

Ti preghiamo di pubblicare 
questa nostra nella speranza 
che qualche giovane medico 
disoccupato e desideroso di 
lavorare la legga e si deci-
da a raggiungere il nostro 
Comune. Da parte nostra ci 
impegnamo a fornirgli tutto 
I'appoggio perche possa pro-
curarsi le piu fatorevoli con
dizioni di lavoro. Facciamo 
presente che in passato gia 
per due volte abbiamo ret-
to VAmministrazione comuna
le e che nelle ultime elezioni 
comunali abbiamo ottenuto 
insieme al PSI e al PSIUP 
quasi il 50 Vr dei suffragi. 

Fraterni saluti. 
LETTERA FIRMATA 

dalla Sezione del PCI 
di Martano (Lecce) 

Un circolo FGCI che 
lavora seriamente 
Cari compagni, 

la nostra sezione, apertast 
nell'agosto dello scorso anno. 
ha avuto il consenso di molti 
giovani, per cui abbiamo co-
stituito un circolo FGCI. in-
testato al compagno Ernesto 
Che Guevara. II numero degli 
iscritti, che all'apertura della 
sezione era di 30. quest'anno 
si e raddoppiato e con il ri-
torno degli studenti e degli 
emigrati contiamo di andare 
ancora oltre. 

Pensiamo che ora sia ne
cessario preparare sempre me-
glio questa forza giovane tul
le idee del marxismo e del 
comunismo. Percib ci rivol-
giamo a tutti i compagni per
che ci aiutino nella costitu-
zione di una modesta biblto-
teca presso la nostra sezione. 

Vi comunichiamo inoltre che, 
per iniziativa della sezione, si 
stanno svolgendo nel nostro 
Comune dei corst gratuiti di 
riparazionc per tutti o.'i stu
denti rimandatt. Fraterni sa
luti 

MARIO MURDOLO 
segretario della sezione 

del PCI di Bivongt 
(Reggio Calabria) 


